SCANDALES RELIGIEUX AU COURS DE L'HISTOIRE

Au fil des ans, de nombreux scandales religieux ont éclaté, en particulier au sein de l'Église catholique, la plus grande Église chrétienne du monde. Bien que nombre de ces scandales n'aient été révélés qu'au cours des dernières décennies, l'Église a une longue histoire controversée qui remonte à plusieurs siècles.

Les intérêts douteux du Pape Alexandre VI

Outre le fait qu'il s'adonnait à un passe-temps assez particulier consistant à observer la copulation équine pour s'amuser, ce pape a également acquis une certaine notoriété lorsqu'il a été associé, en 1501, à un événement intitulé le Banquet des châtaignes, également connu sous le nom de Joute des prostituées. Selon l'historien Tony Perrotet, il aurait réussi à convaincre 50 femmes de se déshabiller, puis des châtaignes auraient été jetées sur le sol, "forçant les femmes à ramper autour de leurs pieds comme des porcs".

Le pape Alexandre VI aurait ajouté du piquant à la fête en offrant des récompenses à l'individu qui aurait le plus de rapports sexuels avec des femmes.

L'oppression des musulmans pendant des siècles

Les croisades se sont déroulées de 1095 à 1291, avec pour objectif initial de soustraire Jérusalem au contrôle de l'Islam, ce qui a donné lieu à un conflit violent qui a duré 300 ans.

Environ 1,7 million de personnes ont péri au cours de cette entreprise malheureuse, parmi lesquelles des musulmans mais aussi d'autres victimes dévouées à l'Église catholique. On pense qu'un croisé sur vingt seulement a vécu pour assister à la vue de Jérusalem.

Les croisades ont persécuté non seulement les musulmans, mais aussi les juifs, qui ont subi des conversions forcées et des meurtres.

Les actes cruels du Pape Boniface VIII

Le pape Boniface VIII, qui a dirigé l'Église catholique de 1294 à 1303, avait une réputation douteuse. Plusieurs récits suggèrent qu'il a eu un comportement inapproprié avec plusieurs femmes et enfants, ce qui lui a valu des accusations posthumes d'hérésie et de sodomie.

Il est même décrit dans l'"Enfer" de Dante comme méritant une place en enfer. En outre, il a détruit toute la ville de Palestrina, causant la mort d'environ 6 000 personnes.

Les procès pour sorcellerie

Écrit en 1487, le livre "Malleus Maleficarum" (également connu sous le nom de "Marteau des sorcières") a vu le jour après la déclaration du pape Innocent VIII affirmant l'existence des sorcières. Cette déclaration a marqué le début d'une ère sombre au cours de laquelle d'innombrables femmes ont été injustement persécutées et mises à mort sur la base de soupçons de sorcellerie. Le nombre de victimes de cette époque est estimé entre 40 000 et 50 000, principalement des femmes. Toutefois, on pense généralement que le nombre réel pourrait être beaucoup plus élevé, étant donné que toutes les exécutions n'ont pas eu lieu en public.

Les persécutions de sorcières

La violence déclenchée par la publication a perduré pendant de nombreuses années, comme en témoignent des incidents notables tels que le procès des sorcières de Salem en 1692. Les archives historiques suggèrent que la dernière exécution documentée a eu lieu en Pologne en 1793. Néanmoins, la chasse aux sorcières persiste aujourd'hui dans certaines régions, notamment dans plusieurs pays d'Afrique.

L'élimination des Templiers

L'ordre militaire catholique, créé en 1118, a joué un rôle crucial à la fois dans les croisades et au service de l'Église. Cependant, le roi Philippe IV de France a exercé des pressions sur l'Église pour qu'elle les stoppe en raison des dettes qu'elle avait contractées à l'égard de l'ordre.

En 1307, le pape Clément V lance la persécution des Templiers. En 1312, un nombre suffisant de confessions d'hérésie a été obtenu, ce qui a entraîné la dissolution de l'ordre, suivie de l'exécution de plusieurs membres par le feu.

Jeanne d'Arc est brûlée vive sur le bûcher

Jeanne d'Arc est connue pour ses exploits militaires contre les Anglais, mais elle est persécutée par l'Église catholique en raison de ses choix vestimentaires. L'Église finit par juger la jeune fille de 19 ans pour plus de 70 délits, dont celui de porter des vêtements d'homme. En 1431, Jeanne d'Arc a été brûlée sur le bûcher, mais quelques années plus tard, elle a été reconnue comme martyre et, en 1920, l'Église qui l'avait condamnée l'a canonisée.

Le pape Pie XII et l'Holocauste

Le pape Pie XII a longtemps été critiqué pour avoir ignoré les récits de témoins oculaires d'exécutions massives perpétrées par les nazis à l'encontre de personnes juives.

De nouvelles preuves découvertes en 2020 par le Vatican suggèrent qu'en septembre 1942, l'assistant du pape a reçu un rapport témoignant de la persécution des Juifs à Varsovie, malgré des affirmations contradictoires.

En août 1942, l'archevêque ukrainien Andrzej Szeptycki a informé le Vatican que les Juifs du ghetto de Lvov étaient persécutés depuis un mois.

William Tyndale, coupable de traduire la Bible

L'Église a exécuté l'érudit anglais en le brûlant sur le bûcher pour avoir traduit la Bible en anglais, ce qui a permis de la rendre largement accessible.

L'Église catholique s'est opposée à la distribution d'une Bible en langue vernaculaire aux laïcs, ce qui a conduit à brûler l'érudit et les exemplaires de son livre.

John Wycliffe, condamné 43 ans après sa mort

John Wycliffe a contribué au protestantisme en estimant que l'Église catholique devait renoncer à ses possessions. Il a également participé à la première traduction anglaise de la Bible.

En 1415, 31 ans après sa mort, il a été qualifié d'hérétique. Tous ses écrits ont été incinérés pendant 12 ans, puis ses restes exhumés ont été incinérés.

Galilée, emprisonné parce qu'il était trop visionnaire et révolutionnaire

Galilée a suggéré que la Terre tournait autour du soleil et que l'étoile était le point central de l'univers. Accusé d'hérésie, il a renoncé à ses idées et est resté incarcéré jusqu'à sa mort.

Il n'était pas bon de philosopher sur l'Église

Jan Hus, théologien et philosophe tchèque, pensait que l'Église était biaisée à cause de ses dirigeants humains. Ses idées ne plaisaient pas à l'Église catholique. C'est pourquoi, en 1415, il a été appréhendé, accusé d'hérésie et finalement exécuté sur le bûcher.

L'indulgence s'achète

La notion d'indulgence existe depuis longtemps dans l'Église. Cependant, la question se pose de savoir ce qu'elle implique réellement. "Une indulgence est une rémission devant Dieu de la peine temporelle due à des péchés dont la culpabilité a déjà été pardonnée".

Des gains pour le pardon des péchés

Sous le règne du pape Léon X (1513-1521), il était de coutume pour les individus d'offrir de l'argent en échange de l'absolution de leurs péchés. Dans les cas les plus extrêmes, certains vendaient même des indulgences pour des péchés qui n'avaient pas encore été commis, ce qui a contribué à motiver Martin Luther à lancer la Réforme protestante.

La dissimulation d'abus sexuels lors de multiples occasions

Pendant de nombreuses années, de nombreux cas d'abus sexuels, y compris sur des mineurs, ont été dissimulés par l'Église catholique.

Ce n'est qu'en 2019 que le pape François a admis et exprimé publiquement son opposition aux agresseurs sexuels dans l'Église.

Bien qu'ils ne soient pas connus pour leur forte présence catholique, les États-Unis auraient tout de même subi à eux seuls environ 17 200 victimes, comme l'indique un rapport de 2011.